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环境严峻 增速放缓

当前不仅面临着经济动荡不安、原材料成
本上涨等政策压力，还面临着市场需求减缓、增
速放慢等压力，而今年年底，作为推动城市“二
次更新”和农村“首次购买”的两大国家激励政
策“以旧换新”、“家电下乡”陆续步入退出通道，
家电产业发展面临新的增长动力瓶颈。

从目前公布的三季报来看，白电行业的净
利润增速出现了大幅下滑。政策退出、外部环
境趋紧、市场竞争激烈使白电行业面临多重考
验。今年6月结束的节能惠民政策令白电企业
少了相当大一笔的财政补贴。

柴新建表示，如果家电下乡政策退出，一
些纯粹依靠政策发展的企业可能就有些困

难，这些只靠政策的企业很难存活，压力会比
较大。

美的制冷家电集团中国事业本部副总裁王
金亮坦言，未来两三年内，家电行业要逐步习惯
从高增长向低增长调整的态势，甚至要做好进
入寒冬的准备，这是行业发展的正常规律。

形势不乐观 近半品牌淘汰出局

同样面临增速放缓甚至业绩下滑问题的，
还不仅是白电企业。九阳公布的三季报显示，
第三季度，公司营业总收入同比下滑 11.35%，
达 14.1亿元，归属于上市公司股东的净利润同
比下滑 9.2%，达 1.75亿元。前三季度，公司营
业总收入为40.07亿元，同比增长仅0.2%，净利

润则同比下滑 3.34%，为 4.5亿元。九阳表示，

公司业绩下滑主要是由于小家电行业增速放

缓以及净水等新业务尚未发力。工业润滑油事

件也对其产生负面影响，九阳股份市值蒸发近

10亿元。

在国家信息中心主办的家电行业高峰论坛

上，一项数据引起了行业的高度关注，2010年

家电行业的品牌淘汰率占据所有生产品牌的

40.86%，也就意味着有近一半的家电品牌淘汰

出局。数据还显示，从上个世纪90年代中后期

始，中国有竞争力的品牌品牌从 200个减少至

40个。

帕勒咨询资深董事罗清启分析认为，未来

行业竞争会更加激烈，品牌集中度将持续升高。

在连续多年实现规模化
增长的中国家电产业，2011
三季报净利润增速出现了大
幅下滑。小天鹅总裁柴新建
日前在接受记者采访时认为，
整个产业将在未来几年遭遇
发展“天花板”已成为不争的
事实，如何有效激活存量市场
将决定企业未来的商业空间
和发展空间。

晚报记者 朱江华/文 赵楠/图

未来两三年 近半家电品牌将被淘汰出局

企业要做好进入“寒冬”准备

近日，记者从格兰仕了解到，具有高科技技
术含量的变流技术，已经应用在变频空调上了。

对此，记者走访格兰仕空调产业群总工程
师，了解了有关变流相关技术以及格兰仕把变
流技术引进空调产品中的意义。

据欧阳波介绍，变流技术至少有三个方面
的优势。一是节能。由于采用了直接变流，省
略了整流环节，节能效果非常明显，变频空调

能够轻易达到国家一级能效标准；二是静音。
变频空调将空调的运转频率与压缩机转子的
转速完美结合，有效减少共振，在同频率运转
状态与传统变频空调相比噪音更低；三是平
稳。采用变流技术的变频空调，可根据使用空
调人员的多少变化以及室内外温度的变化情
况，自动调节空调运行频率（压缩机转速），进
行 1Hz超低频运行技术，在 1~130HZ范围内自

由运行，开机以超高频运行，瞬间达到最大输
出冷（热）量，最大化减少能量耗损，实现超乎
想象的恒温舒适。

中国制冷专家李红红旗指出，格兰仕将变
流技术应用在变频产品上，是对变频空调产品
的一次重大技术升级，更向市场表明，格兰仕注
重产品核心竞争力，并且在市场上善于健康经
营的格兰仕。 朱江华

朱朱言言

每周声音

事件：青岛海尔业绩增两成

10月28日，青岛海尔披露三季报显示，
前三季度营业收入 568.32亿元，同比增长
16.85%的成绩，净利润22.56亿元，同比增长
23%。

点评：三季度，由于行业内外销增速
回落、家电促销政策逐步退出、房地产销
售下滑等负面因素在对家电行业估值产
生压力;白电行业竞争持续加剧，原材料、
劳工及物流成本不断上升。但是青岛海
尔业绩取得了稳健增长的主要原因是，通
过创新的产品激发各类市场需求，以五大
创新节能减排解决方案可满足绝大多数
家庭需求。

事件：海信智能电视获五星认证

10月 31日，消费电子产品信息化推
进委员会、中国电子商会、国家广播电视
产品质量监督检验中心等权威机构联合
发布了智能电视的评判标准，将海信
XT710系列、K510、T36、XT69等四大系列
智能电视全部达到了五星级标准，成为智
能电视的标杆性产品。

点评：随着智能电视技术和市场的日
趋成熟，未来 5 年内，智能电视将成为标
配功能。搭乘智能电视的商机，积极推动
产业转型和升级，将是彩电企业赢得未来
市场竞争的重要机遇。海信已经从企业
战略、技术积累、产品推广以及产业链拓
展等方面率先行动起来，给中国彩电行业
做出了很好的表率。

只依赖政策的洗衣机企业
难存活

洗衣机的市场空间还是很大的，农村
有50%的家庭还没有使用上洗衣机。“但明
年行业格局，前三名还是不会大变，而单纯
依靠政策的那些企业会发生很大的变化。”

——小天鹅总经理柴新建

替换策略应对政策退出
的确有很多企业在家电下乡中销售大

增，政策退出短期内会有较大冲击，但是创
维2011~2012财年的增长却与家电下乡关
系不大，其销售收入和利润增长主要来自
于 3D、LED电视对传统液晶电视的替换，
而这部分替换主要在一、二、三级市场。

——创维集团副总裁杨东文

日本电视全球撤退
松下电器的战略调整是一个日本电

视巨头再次集体撤退的信号，这次日本企
业的调整不但是伤筋动骨的，而且未来在
电视业务领域将主要是中国和韩国企业
的竞争。

——中国电子商会副秘书长陆刃波

电商都有病但不敢停下来治
日前，中国电子商务大会暨目前中国

电商发展速度太快，导致大多B2C电商公
司基本处于亚健康状态，在低价竞争结束
跑马圈地时代之后，价值营造和品牌营销
是电商发展的必然趋势。但电商“价值营
造和品牌营销路”之路最大的障碍则是时
间成本，当前电商们追求的是做上规模
的、可复制的、快速发展的模式。所以，电
商品牌以及价值链的打造，必然是在电商
高速前进的进程中逐步改进。

——巴购物网CEO王治全

针对苏泊尔使用的不锈钢产品哈尔滨市工
商局道外分局判定不合格，中国特钢协会不锈
钢分会与中国五金制品协会解释和理解也不完
全一致。

近段时间，关于苏泊尔不锈钢餐具质量问题
的争论愈演愈烈，并在业内掀起了一场关于国家
标准和行业标准是否滞后的争论。虽然在许多
家电卖场，相关的苏泊尔不锈钢餐具已经下架，
但苏泊尔至今认为自己的产品符合标准，没有质
量问题，不会带来健康问题，自己没有错。

“从哈尔滨工商部门发给我们的检验报告

看，苏泊尔使用的不锈钢材料是不符合标准的，
高锰低铬不锈钢对行业是有害的。”中国特钢协
会不锈钢分会一位专家在接受记者采访时如是
表示。他认为苏泊尔的送检样品既不符合国家
现行标准，也不符合国际相关标准。

中国五金制品协会理事长张东立在接受记
者时表示，苏泊尔“出事”后，该协会已经给卫生
部写了报告，希望卫生部对1988年标准规定的
不锈钢型号作解释，并且加快1988年标准修订
版的颁布。

据张东立介绍，卫生部已于2010年10月公

示了国标修订稿，与1988年标准相比最大的区
别就在于：1988年标准规定不锈钢炊具应选用

“ 奥 氏 体 不 锈 钢 (1Cr18Ni9Ti、0Cr19Ni9、
1Cr18Ni9)三种材质”，而 2010年修订稿放宽了
材料范围，不再限定不锈钢的型号，只强调产品
要满足卫生安全理化指标。

中南大学材料学院专家丁荣辉认为，多方
检测判定结果不一致，是因为我国不锈钢材质
标准体系与国家检测标准的滞后。统一更新制
定新的国家标准迫在眉睫。

晚报记者 朱江华

深陷质量门 苏泊尔还能走多远？

年产30万台太阳能组装项目
力诺瑞特与凤阳县签约

10月21日上午，山东力诺瑞特新能源有限
公司年产 30万台太阳能热水器组装项目与凤
阳县成功签约。力诺瑞特总经理申文明，凤阳
县领导张勇、米德成等出席签约仪式。凤阳将
成为力诺瑞特继山东济南、河南濮阳、上海和古
巴之后的第五大生产基地，同时也将成为力诺
集团从优质石英砂矿山，到高硼硅玻璃，再到太
阳能全玻璃真空管和太阳能集热器的全产业链
生产基地。

签约仪式上，力诺瑞特总经理申文明表
示：力诺瑞特将充分利用好凤阳的资源优势、
交通优势和地理优势，不断研发新技术、新产
品，形成一个从矿山开采、到集热管生产、再
到终端产品生产的完整产业链，拉长力诺在
安徽地区太阳能产业链、生产模式集约化的
重要举措。

2010年4月，力诺集团在凤阳县投资兴建
世界上最先进的电熔炉高硼硅玻璃与年产

1000万支集热管联产配套的生产线。目前，
该条生产线也是世界太阳能行业内生产技术
最先进、设备自动化程度最高的太阳能集热管
生产流水线。

由于企业的发展需求，此次，力诺瑞特建
设年产 30万台太阳能热水器组装项目，采用
同步德国的先进生产线，同时复制力诺瑞特
先进的生产、管理经验，预计 2012年 6月建成
投产。 朱江华
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